
Discarica del mago a Rancate 

A margine della discussione sui possibili abusi nella gestione della discarica per inerti, situata a Rancate, 

comune di Mendrisio in zona Cantone, si è ventilata l’ipotesi di destinare la montagna di scarti dell’edilizia a 

un futura zona per l’impianto di vigneti. Si è arrivati a scrivere che chi si intende di vigna è concorde nel dire 

che dal punto di vista enologico la vigna del Mago su discarica avrà fortuna. 

La vite è una pianta generosissima, e non dubitiamo che si possa adattare anche a crescere in queste 

condizioni, ma non è questa la viticoltura che noi vogliamo. La coltivazione dell’uva, la sua trasformazione 

in vino e la sua evoluzione in cantina è molto  più che una semplice serie di operazioni tecniche. Il vino che 

si ottiene è l’espressione di diversi fattori comprese le caratteristiche che un suolo sa dare alla tipicità del 

prodotto, ed essa è  legata al differente tipo di terreno. La viticoltura e l’enologia oltre che attività 

produttive  sono anche cultura. 

Il turista che al suo rientro porta con se una bottiglia di merlot del Ticino lo fa perché con il vino si porta a 

casa il prodotto della terra della nostra regione! 

Non voglio ora dilungarmi oltre , anche perché si è da poco concluso un magnifico studio sul Terroritorio 

viticolo ticinese, promosso dalla Federviti, che evidenzia anche l’importanza e le caratteristiche dei vari 

suoli viticoli e che si può consultare per meglio capire perché non approviamo la costruzione di vigneti su 

discariche. 

Il mondo del vino ha una dignità che va rispettata. 
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